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ППРРООВВЕЕРРККАА  ФФООРРММЫЫ  РРААССППРРЕЕДДЕЕЛЛЕЕННИИЯЯ  
ХХААРРААККТТЕЕРРИИССТТИИККИИ  ККААЧЧЕЕССТТВВАА  ННЕЕППААРРААММЕЕТТРРИИЧЧЕЕССККИИММИИ

ККРРИИТТЕЕРРИИЯЯММИИ  ССООГГЛЛААССИИЯЯ  ВВ  MMAATTLLAABB  
 

Для проверки согласия эмпирического распределения с теоретическим, особенно при относительно небольшом объеме
выборки, часто применяются так называемые непараметрические критерии согласия. Правила корректного применения
непараметрических критериев согласия, особенно в случае, когда параметры предполагаемого распределения не известны
и оцениваются по выборочным данным, приведены в рекомендациях Р 50.1.037–2002. В целях способствования практическому
применению положений этих рекомендаций авторами была разработана процедура на языке MATLAB, полный листинг которой
приводится в приложении. В результате применения процедуры на экран выводятся значения статистик критериев,
соответствующие им значения достижимого уровня значимости, а также графики эмпирической и теоретической функций
распределения, позволяющие визуально оценить степень расхождения между ними. Для ряда теоретических распределений
предусмотрена возможность использования соответствующих встроенных функций MATLAB. 

 

Ключевые слова: непараметрические критерии согласия; сложная гипотеза; MATLAB. 
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CCHHEECCKKIINNGG  TTHHEE  QQUUAALLIITTYY  CCHHAARRAACCTTEERRIISSTTIICC  
DDIISSTTRRIIBBUUTTIIOONN  FFOORRMM  BBYY  NNOONN--PPAARRAAMMEETTRRIICC    

CCRRIITTEERRIIAA  AAGGRREEEEMMEENNTT  IINN  MMAATTLLAABB  
 

To check the agreement of the empirical distribution with the theoretical one, especially with a relatively small sample size,
the so-called nonparametric criteria of agreement are often applied. The rules for the correct application of nonparametric criteria
for consent, especially when the parameters of the proposed distribution are not known and are estimated from sample data, are given
in recommendations R 50.1.037–2002. In order to facilitate the practical application of the provisions of these recommendations,
the authors developed a procedure in MATLAB, full the listing of which is given in the appendix. As a result of applying the procedure,
the values of the statistics of the criteria, the corresponding values of the attainable level of significance, as well as the graphs
of the empirical and theoretical distribution functions that allow visually assessing the degree of discrepancy between them are displayed.
For a number of theoretical distributions, it is possible to use the corresponding MATLAB built-in functions. 

 

Keywords: Nonparametric acceptance criteria; Сomplex hypothesis; MATLAB. 
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